

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

DE

PONTÉVEL



ATA

Nº.04/2018

**REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA
14 DE DEZEMBRO DE 2018**

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE PONTEVEL

ATA Nº. 04

Assembleia Ordinária realizada no dia 14 de dezembro de 2018

----- Aos catorze dias do mês de dezembro de dois mil e dezoito e conforme edital afixado, reuniu-se pelas vinte e uma horas, os membros da Assembleia de Freguesia de Pontével, em sessão ordinária, na sede desta autarquia, estando presentes os senhores:-----

-----Presidente- Luis Manuel Narciso Silvestre Vieira- M.I.P.-----

-----Segundo Secretário- Luísa Maria de Oliveira Vitorino- M.I.P.-----

-----Jose António Coelho Sobreira- P.S.-----

-----Domingos Manuel Tristão Berto Silva- P.S.-----

-----Hernâni Felício Rodrigues- P.S.D./N.C-----

-----Dina Teresa Vieira Lopes Amorim – P.S. -----

-----Maria do Rosário Moleiro Silva Oliveira – M.I.P.-----

-----Faltaram a esta sessão Mário João Ribeiro da Silva, do P.S. e José Daniel Mendão Calixto do M.I.P., os quais foram substituídos por Helena Isabel Batista Amendoeira e Manuel Serrão Colaço. O lugar de primeiro secretário passou a ser ocupado por Luísa Maria O. Vitorino e o de segundo por Maria do Rosário Moleiro Silva Oliveira -----

-----Seguidamente o Presidente da Assembleia (P.A), felicitou a Associação Humanitária da Freguesia de Pontével, Clube de Ciclismo Marco Chagas, A. C. R. Casais Lagartos e S.F.I.P. pela passagem de mais um aniversário.-----

----- De seguida o Presidente da Assembleia colocou à apreciação e depois à votação a ata da última sessão, sendo aprovada por unanimidade pelos membros presentes na assembleia a que se refere esta ata.-----

----- José Sobreira propôs que fosse prestado um minuto de silêncio pelo falecimento de António Gabriel Calisto Gabirro, tendo de seguida Manuel Colaço apresentado um voto de pesar do M.I.P., o qual vai ficar apenso à ata.-----

-----PERÍODO DA INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----

-----Interveio José Falagueira dizendo que a divulgação das sessões da Assembleia de Freguesia teria que ser efetuada de outra forma e não só por edital. Disse ainda que o espaço envolvente da Fonte da Concha estava lastimável.-----

----- Presidente da Junta informou que as sessões da Assembleia eram divulgadas nos placares e no site da autarquia e que a fonte da Concha foi pintada e o espaço envolvente estava cuidado, mas as pessoas deitam lá lixo. A Junta procedia à remoção desse lixo e no dia seguinte voltava a ter lá lixo. Acrescentou que a Junta iria estar mais atenta a esse espaço.-----

----- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA-----

-----Interveio Domingos Berto que felicitou a Câmara Municipal do Cartaxo por cortar as raízes dos pinheiros e reparar o pavimento junto à Isolagro, estrada municipal 600 e questionou sobre a situação do multibanco nos Casais Lagartos. -----

----- O Presidente da Junta (P.J.), esclareceu que o trabalho das lombas junto à Isolagro ainda não estava terminado, pois a máquina avariou e que já tinha falado com o proprietário dos pinheiros (Dr. João Carlos Fernandes) para se proceder ao corte dos mesmos e em relação à caixa de multibanco, no final de estar tudo pronto a máquina do Novo Banco não coube dentro da casa, ou melhor não dava para abrir as gavetas e que se estava a tentar resolver a situação-----

----- Hernâni Rodrigues usou da palavra felicitando o Rancho Folclórico de Pontével, Projeto Dress a Girl Pontével e a Associação Humanitária F. Pontével por mais um aniversário. Questionou o Presidente da Junta sobre a passagem de veículos pesados por dentro da freguesia; tapagem de rascos provocados pela colocação do saneamento básico nos Casais Penedos (Rua do Carril e Rua da Escola); espelho partido na Rua Francisco Silva em Casais Penedos; enalteceu o executivo da Junta por ter colocado finalmente o espelho na Rua dos Susanos; ETAR, data de arranque e por último questionou sobre Casal Branco. Seguidamente leu uma moção “ Escola de Pontével” que foi posta à votação, sendo aprovada por unanimidade, a qual fica junto à ata-----

-----Presidente da Junta interveio, informando que esteve em reunião com o vereador da C.M. Azambuja, Silvino Lúcio, comandante da G.N.R. do Cartaxo, Carlos Cláudio em representação da C.M.C., para se analisar o trânsito de pesados e por falta de outros intervenientes ainda não se chegou a nenhuma conclusão, ficando em se marcar uma nova reunião; relativamente ao saneamento básico, não foi facultado à Junta de Freguesia o projeto das ruas que a Cartágua iria intervir; quanto à rua do Carril, disse que iriam colocar tout-venant, que havia obras, havia buracos, pensando que no final iriam pôr alcatrão, acrescentou o P.J; na Rua Francisco Rodrigues da Silva, referiu que nunca lá teve espelho parabólico, não achando necessidade da sua colocação mas estava disponível para se deslocar ao local e estudar o assunto ; na rua dos Susanos, já foram substituídos os espelhos; relativamente ao Casal Branco, o P.J. informou que a C.M.C. já procedeu à sua limpeza, que tínhamos que ir a pouco e pouco, loteando, fazer uma boa entrada, chamar investidores e

não investir com milhões, para já; quanto à E.T.A.R. respondeu que já estava a ser encaminhado, mas mesmo que estivesse a funcionar, ainda iria faltar muita coisa, referindo que por exemplo, o saneamento de vale da Pinta/ iria ligar à Rua do Covão de Baixo e o coletor da urbanização do Jardim das Oliveiras, iria sair ao Rio da Fonte.-----

-----Seguidamente interveio Dina Lopes, que leu uma moção sobre o mau estado dos arruamentos na freguesia, nos quais existiam muitos buracos feitos pela Cartágua.-----

-----O P.J. informou que já estava a ser feito um levantamento sobre o assunto.-----

-----A moção foi aprovada por unanimidade.-----

-----Manuel Colaço perguntou como estavam as obras no mercado de Pontével (na última assembleia foi dito que ia haver uma reunião em novembro).-----

----- O P.J. informou que o acordo ainda não foi assinado, mas que ia ser contemplado o Mercado de Pontével e de Vila Chã de Ourique. Disse ainda que tinha a palavra do Presidente da C.M.C. que em 2019 as obras do mercado iriam ser uma realidade.-----

-----Seguidamente o Presidente da Junta deu conhecimento da oferta de um livro à Junta para ser colocado na nossa biblioteca por parte de Ana Catarina Simões. -----

-----PERÍDO DA ORDEM DO DIA-----

-----1º Ponto: Apreciação da informação escrita pelo Presidente da Junta de Freguesia de Pontével, acerca das atividades exercidas por si e pela Junta e análise da Situação Financeira da Autarquia, nos termos da alínea e) do nº 2 do art.º 9º da Lei nº 75/13, de 12 de Setembro (para conhecimento)-----

-----2º Ponto: Discussão e votação da Tabela de Taxas e Licenças para o ano financeiro de 2018 – alínea d) do art.º 9º da Lei nº 75/13, de 12 de setembro, (para deliberação)-----

----- 3º Ponto: Apreciação e votação do mapa de pessoal, nos termos da alínea m) do nº 1 do art.º 9º da lei 75/13 de 12 setembro. (para deliberação)-----

-----4º Ponto: Apreciação e votação das opções do plano e proposta de orçamento para o ano financeiro 2019, conforme a alínea a), do n.º 1, do artigo 9º, da Lei 75/13, de 12 de setembro, (para deliberação)-----

-----5º Ponto: Discussão e votação da proposta de alteração do regimento da Assembleia de Freguesia, nos termos da alínea a) do nº 1 do art.º 10º da Lei 75/13, de 12 de setembro, (para deliberação)-----

-----No ponto número um não houve intervenções.-----

-----No ponto dois, José Sobreira perguntou porque não foi aumentada a tabela de taxas, pelo menos à taxa de inflação, não havendo mais intervenções foi este ponto aprovado por unanimidade.-----

-----O Presidente da Junta prestou alguns esclarecimentos sobre o terceiro ponto (mapa de pessoal, o qual foi aprovado por unanimidade.-----

-----No quarto ponto José Sobreira interveio, pedindo esclarecimentos sobre as Grandes Opções do Plano, página oito, alíneas um, dois e três. Seguidamente o P.J. esclareceu, falando de Portugal 20/20; parcerias empresas publicas/privadas; atividades que possamos fazer, que sejam auto sustentáveis; parcerias com C.M.C/ mobilidades. -----

José Sobreira perguntou como estava a situação do Posto de Atendimento ao Cidadão e qual a rubrica do orçamento que espelhava o movimento desse Posto; se a divida da Câmara estava liquidada; no orçamento e na concessão de covais as receitas até dezembro são de 7.600 euros e o orçamento para o próximo ano contempla quase 13.000 euros; na rubrica das receitas 06.05.01.01.02 - Outros, no orçamento atual constava 38.000 euros e no orçamento para o ano dois e dezanove baixou para 26.000 euros; nos acordos gastou 7000 € e no orçamento tem pouco mais de 3000€, onde vai gastar o restante, perguntou; na rubrica previsão de despesas-coimas, 1.700 euros, a que se refere; no orçamento para o próximo ano, na rubrica de receitas – Programas ocupacionais, consta a verba de 19.762 euros e nas receitas até dezembro só foram recebidos cerca 12.000 euros, perguntando de seguida se iria manter os CEI'S ou aumentar.-----

-----O P.J esclareceu que em relação à loja do cidadão, não sabia quando iria abrir e não estavam preparados para gastar dinheiro para o próximo ano com isso; quanto à rubricas – outros de 26.000 € estavam espelhados, mas a C.M.C. ainda nos deve os meses de Outubro, novembro e dezembro, referentes a dois mil e treze; no que diz respeito à concessão de covais, pensamos que no próximo ano iremos conceder mais covais e que a coima foi-nos aplicada pela queima de sobrantes que não deviam ser queimados e que nos custou 2.500 euros, mais os juros. O P.J. justificou que tem de continuar com os CEI'S, sem o seu apoio não era possível efetuar tantos trabalhos na freguesia; quanto às obras no cemitério, preparação do terreno para a construção de novos leirões, as mesma têm que ser efetuados sempre com o apoio da C.M.C. pois a Junta não têm verbas para suportar tais despesas; os terrenos que estão a ser vendidos, são dos levantamentos, informou.-----

----- Não havendo mais intervenções, o quarto ponto foi aprovado por maioria, com quatro votos a favor do M.I.P., quatro abstenções do P.S. e uma do P.S.D./N.C. Seguidamente o partido socialista apresentou uma declaração de voto justificando a sua abstenção, assim como o P.S.D./N.C., as quais ficam apenas à ata. -----

-----No ponto número cinco - Discussão e votação da proposta de alteração do regimento da Assembleia de Freguesia, nos termos da alínea a) do nº1, art.10º da Lei nº75/13 de setembro (para deliberação), José Sobreira solicitou o adiamento da aprovação do Regimento para a próxima assembleia, porque não houve possibilidade de se estudar o documento, tendo sido aceite a sua proposta e retirado o ponto da ordem de trabalhos.-----

-----Seguidamente foi posta à votação a ata em minuta, a qual foi aprovada por

unanimidade.-----

-----Por não haver mais nada a tratar, foi encerrada a sessão pelas vinte e duas horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos membros que constituíram a mesa.-----



FREGUESIA DE PONTÉVEL
Município do Cartaxo

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA

VOTO DE PESAR

No passado dia 27 de Novembro de 2018, faleceu o Exmo. Sr. António Gabriel Calisto Gabirro, ilustre freguês desta freguesia, que muito nos honrou com a sua dedicação e empenho enquanto eleito local e acérrimo colaborador e membro de muitas das colectividades da nossa freguesia.

António Gabriel um homem de causas e de grande consciência cívica, marcou a sua presença na nossa freguesia pela sua participação cívica activa enquanto membro fundador do Grupo Cénico da Casa do Povo de Pontével, como participante em diversas peças de teatro, como membro do grupo de variedades e, também, como membro do Rancho Folclórico da Casa do Povo de Pontével.

António Gabriel foi, ainda, em diversos momentos, membro da Assembleia de Freguesia de Pontével, membro do executivo da Junta de Freguesia de Pontével e membro dos corpos sociais de diversas colectividades.

Além de tudo isto, António Gabriel foi, também, ciclista e músico, honrando sempre esta freguesia com os seus contributos.

Por tudo isto, o grupo de cidadãos eleitores MIP – Movimento Independente Pluralista, quer expressar o seu pesar pelo falecimento deste homem defensor de valores sociais e dinamizador assumido de diversos projetos associativos desta freguesia.

Em consequência propõe-se que a Assembleia de Freguesia de Pontével delibere:

Aprovar o presente “Voto de Pesar” pelo falecimento de António Gabriel Calisto Gabirro, guardando um minuto de silêncio em sua memória.

Movimento Independente Pluralista



Assembleia de Freguesia de Pontével

Moção

Data: 14 de Dezembro de 2018

N.º de Páginas: 2

Escola de Pontével

No passada semana, foi fato público de que chove dentro da Escola D. Sancho 1 de Pontével. As fracas condições da escola prejudicam claramente o funcionamento da mesma, podendo mesmo por em causa a segurança das crianças e danificar equipamentos.

A **PSD Cartaxo** e a **JSD Cartaxo**, respeitando e cumprindo o compromisso eleitoral assumido nas últimas eleições, consideram fundamental que esta Assembleia de Freguesia pautе por defender uma solução rápida e eficaz para que estas situações não se voltem a verificar.

Sendo o equipamento referido responsabilidade de Câmara Municipal do Cartaxo (CMC), deve ser esta a responder pela sua manutenção e pela segurança e conforto dos utilizadores.

Desta forma propomos que esta assembleia delibere colocar à CMC, e ao seu presidente, as seguintes questões:

1. A situação detectada (inundações nas salas) já foi inteiramente resolvida?
2. A manutenção dos edifícios tem sido assegurada com regularidade? Por quem?
3. Foram tomadas medidas ou estão previstas intervenções nos edifícios que procurem garantir que estas situações não voltam a verificar-se?

Estas questões devem ser apresentadas ao executivo municipal, pelo Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Pontével na próxima Assembleia Municipal a realizar no dia 20 de dezembro.

Hernâni Rodrigues

Eleito do PSD na Assembleia de Freguesia de Pontével



Moção

Os eleitos do P.S. na Assembleia de Freguesia de Pontével propõem a seguinte Moção:

- Atendendo ao mau estado das ruas da Freguesia de Pontével
- Atendendo que a grande maioria dos buracos existentes são de origem de trabalhos efetuados pela Cartágua, quer na reparação de roturas, quer na colocação de novas ligações a rede;

Propomos que:

- A Junta de Freguesia faça um levantamento de todas as situações e que seja enviado à C.M. CTX, a Cartágua, assim como aos elementos desta Assembleia.
- Que seja recomendado à Cartágua a reparação urgente de todas os buracos do pavimento que pertencem a Cartágua.
- Dar conhecimento a C.M. CTX desta Moção.

Pontével 14/12/2018



Dedaração de voto

Os eleitores do P.S na Assembleia de Freguesia de Pontével, abstiveram-se por mais uma vez as nossas propostas não serem contempladas em orçamento assim como não entendemos que este orçamento traga melhorias para a nossa freguesia.

Pontével 14/12/2018

Período da Ordem do Dia

4. Apreciação sobre o orçamento (abstenção)

Este orçamento é o Orçamento Possível. Como todos sabemos o dinheiro não é muito e a Junta pouco pode, tendo a agravante da dívida deixada pelos anteriores executivos Socialistas.

Respeitamos as prioridades orçamentais deste executivo que não nos parecem descabidas, contudo, julgamos que podiam ter sido integrados alguns contributos da oposição, ou projetos executáveis a médio prazo, visto que, o Orçamento Plurianual não tem verba contemplada e a despesa com o pessoal diminuiu.

Como tal abtemo-nos nesta votação, esperamos que para situações futuras o executivo enquadre propostas de todas as bancadas.